

XX Concurso de Investigación Educativa sobre Experiencias Escolares

El pasado 6 de febrero la ONCE convocó mediante Oficio-Circular 9/2006, de la Dirección de Educación, la XX Edición del Concurso de Investigación Educativa sobre Experiencias Escolares, para premiar las mejores experiencias que se desarrollen durante el curso académico 2005/2006.

Como principal novedad, en relación con ediciones anteriores, se establecen dos modalidades independientes, por un lado la propia de experiencias escolares, que continúa teniendo periodicidad anual y, por otro, la correspondiente al diseño de materiales didácticos (con regulación propia), que pasa a tener carácter bienal.

El concurso de experiencias escolares está dirigido a los profesores españoles, iberoamericanos y de la Unión Europea, individualmente o formando equipo, que impartan enseñanzas a alumnos ciegos o deficientes visuales, ya sea en centros específicos o en centros ordinarios en régimen de educación integrada, de cualquier nivel educativo, desde la educación infantil a la universitaria, incluyendo la enseñanza de personas adultas.

Los trabajos podrán presentarse en lengua castellana o en cualquiera de las otras lenguas cooficiales, debiendo entregarse, en todos los casos, un ejemplar en lengua española para facilitar su valoración y difusión.

El plazo de presentación de trabajos finaliza el 27 de octubre de 2006.

El resto de condiciones particulares de la convocatoria pueden consultarse en la página web: www.once.es

I Concurso bienal de Investigación Educativa sobre Materiales Didácticos

La Dirección de Educación de la ONCE ha convocado la Primera Edición Bienal del Concurso de Investigación Educativa sobre Materiales Didácticos, mediante el Oficio-Circular 10/2006.

Está dirigida a profesionales de España, Iberoamérica y Unión Europea que desempeñan su labor docente con alumnado con discapacidad visual en cualquier nivel educativo, incluido el universitario y el de la enseñanza de personas adultas.

Se establecen dos modalidades de premios, para el diseño de materiales didácticos adaptados que puedan ser utilizados en la enseñanza-aprendizaje del alumnado con discapacidad visual, tales como material de lectoescritura, planos, mapas, maquetas... y materiales didácticos en soporte informático, de diseño universal accesible, relacionado con áreas y materias curriculares, valorándose en especial los que tengan utilidad en los niveles de educación infantil y enseñanza obligatoria.

El plazo de presentación de trabajos para ambas modalidades finaliza el 10 de diciembre de 2007.

Todas las condiciones particulares de la convocatoria pueden consultarse en la página web www.once.es

12^a Conferencia Internacional de Movilidad en Hong Kong, China



Con el lema "Orientación y Movilidad en una Sociedad Inclusiva", la Asociación de Ciegos de Hong Kong convoca la 12ª Conferencia Internacional de Movilidad que se celebrará del 27 de noviembre al 1 de diciembre de 2006 en el Hotel Langham Place de Hong Kong (China). El organizador del evento es China Travel Conference & Event Management Company.

Los temas de la conferencia serán los siguientes:

- —Accesibilidad y ayudas para la Orientación y Movilidad. Nuevas tecnologías, movilidad con perro-guía, movilidad electrónica y ayudas para la navegación, bastones y técnicas, instalaciones sin barreras físicas y diseño, nuevos avances y retos.
- —Desarrollo profesional de los instructores de OyM. Diseño curricular y desarrollo, normalización, nuevos avances y retos.
- —Orientación y Movilidad a lo largo de la vida. Diseño curricular y desarrollo de programas basados en un centro y en un entorno habitual, actividades de la vida diaria, deportes y tiempo libre, nuevos avances y retos.
- —Orientación y Movilidad para personas con otras deficiencias añadidas, incluyendo sordociegas. Alcance, evaluación, desarrollo y prestación del programa, ayudas para la movilidad, comunicación, nuevas ideas en el entrenamiento de adultos y niños, nuevos avances y retos.
- —Orientación y Movilidad en el nuevo milenio. Nuevos avances en OyM. Proyectos específicos de investigación en OyM. Documentos de investigación en el campo.

Una vez cerrado, en febrero de 2006, el plazo de admisión de resúmenes de comunicaciones, la organización de la Conferencia va perfilando el programa definitivo, cuyo detalle puede consultarse en la sección correspondiente del espacio habilitado para la Conferencia en la Web de la Asociación de Ciegos de Hong Kong: www.hksb.org.hk/imc/programme.htm

Así, podemos ver confirmadas las intervenciones de algunas de las figuras más destacadas del sector, a nivel mundial. En la I Sesión Plenaria (Accesibilidad y ayudas de movilidad), Kathleen Mary Huebner hablará de ayudas de movilidad adaptadas a las actividades de la vida diaria. En la II Sesión Plenaria, Larry Campbell, presidente de ICEVI, destacará el papel esencial de la instrucción de movilidad en el concepto de *educación para todos*. La III Sesión, dedicada a desarrollo profesional, y presidida por Bruce Blasch (Coautor del manual de orientación y movilidad de la American Foundation for the Blind), Duane Geruschat expondrá su estudio sobre las funciones y tareas que refieran desempeñar los especialistas en O&M asistentes a la Conferencia. Geruschat también abordará, en otra intervención, la problemática de las alternativas para cruzar intersecciones complejas. En la V Sesión habrá oportunidad de escuchar a otro eminente experto, el famoso Greg Goodrich, que analizará las variables ambientales que determinan la evaluación de movilidad en sujetos con baja visión. Goodrich y sus colaboradores presentarán también novedades en la sesión paralela de rehabilitación, sobre los nuevos retos que plantea la rehabilitación de la discapacidad visual resultante de politraumatismos. Steven LaGrow, conocido especialista neozelandés tiene previsto exponer las aplicaciones, y sus implicaciones metodológicas, de un GPS asociado al Braille-Note, para orientación y localización en entornos residenciales familiares.

Para más información sobre la conferencia consultar la página web www.hksb.org.hk

IV Congreso Virtual INTEREDVISUAL sobre Atención Temprana y Discapacidad Visual



Esta cuarta edición estará dedicada a la atención temprana de bebés y niños pequeños con discapacidad visual y se celebrará del 2 al 31 de octubre de 2006.

Va dirigida a los profesionales de la educación y de los ámbitos de la oftalmología, optometría, psicología y trabajo social, así como a estudiantes de las áreas relacionadas y familias de bebés con esta discapacidad

Está organizado por la Plataforma de Teleformación del Centro de Profesores de Málaga (http://redes.cepmalag.org) y cuenta con la colaboración de la Dirección Administrativa de la ONCE en esta ciudad y del Centro de Apoyo a la Integración de Deficientes Visuales (CAIDV).

Además de canalizar el intercambio de experiencias, el Congreso persigue como objetivos: definir perfiles y actuaciones para los diferentes profesionales que concurren en esta área; elaborar conclusiones que optimicen la intervención desde las distintas áreas durante los primeros años de vida del bebé ciego o con

Las comunicaciones se agruparán en torno a los siguientes contenidos o bloques temáticos:

—La visión en el bebé. Desarrollo y funcionamiento visual.

algún resto visual; y determinar proyectos comunes de actuación.

- —Anomalías visuales que ocasionan ceguera o baja visión.
- —Aspectos psicopedagógicos.
- —Bebé con discapacidades asociadas a la visual.
- —Desarrollo del lenguaje.
- -Estimulación visual temprana.
- —Habilidades sociales.
- -Psicomotricidad.
- —El juego.
- —Familia y entorno social.
- -Escolarización

La duración del congreso es de 60 horas y el plazo de inscripción estará abierto hasta el 15 de septiembre de 2006. La solicitud de inscripción puede descargarse en la siguiente dirección de la página web de Interedvisual: http://www.cepmalaga.com/actividades/interedvisual/ivcvi.htm

Este evento cuenta con el reconocimiento oficial del CEP de Málaga para aquellos profesionales de centros educativos dependientes de la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía que participen y los profesionales de la ONCE sujetos al Convenio suscrito entre ambas instituciones. El resto de participantes recibirán acreditación de Interedvisual.

14 Conferencia Mundial de Sordoceguera



Deafblind Internacional (DbI) convoca la 14 edición de la Conferencia Mundial de Sordoceguera que se celebrará del 25 al 30 de septiembre de 2007 en Perth, Australia, en el Centro de Convenciones Internacionales de Burswood. Cuenta con el patrocinio de Sense Internacional.

El programa de la Conferencia será desarrollado por el Comité Científico alrededor del tema de la Conferencia *Conexiones mundiales: Romper el aislamiento*.

En números posteriores de Integración facilitaremos el programa completo de la Conferencia, así como los plazos de participación una vez sean publicados por el comité organizador de la Conferencia.

Más información puede obtenerse en el enlace: http://www.dbiconference2007.asn.au

Convocatoria de los premios Reina Sofía de Prevención de la Discapacidad y de Accesibilidad Universal de Municipios



El Real Patronato sobre Discapacidad ha convocado por órdenes del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales 1840 y 1841 de 2006 las bases reguladoras para la concesión de los Premios Reina Sofía 2006, de Prevención de la Discapacidad y de Accesibilidad Universal de Municipios, respectivamente.

El objeto de estos premios de Prevención de la Discapacidad es recompensar una labor continuada, llevada a cabo en un periodo de tiempo no inferior a diez años, de investigación científica o de trabajo sanitario programado y evaluado científicamente cuyos resultados merezcan esta distinción.

Podrán ser concedidos a las personas físicas y jurídicas de España y demás países de habla hispana, más Brasil y Portugal, que acrediten ser autores o gestores, personales o institucionales, de los trabajos constitutivos de las candidaturas solicitantes.

Los premios Reina Sofía 2006, de Prevención de la Discapacidad, dispondrán de dos dotaciones de 48.080,97 € cada una, destinadas a las candidaturas española y de los otros países que resulten galardonadas.

Por su parte la finalidad de los premios de Accesibilidad Universal de Municipios es recompensar una labor continuada, llevada a cabo en un periodo de tiempo no inferior a cinco años, en el campo de la accesibilidad universal de las personas con discapacidad al medio físico, la educación, el ocio, la cultura, el deporte, el transporte, el turismo y las nuevas tecnologías de la información y de la comunicación, programado y evaluado cuyos resultados merezcan esta distinción.

A estos premios pueden concurrir todos los Ayuntamientos de España en las siguientes categorías:

- —Ayuntamientos de menos de 10.000 habitantes
- —Ayuntamientos entre 10.001 y 100.000 habitantes
- -Ayuntamientos entre 100.001 habitantes en adelante

La dotación económica para cada categoría es de 15.000 € y está financiada al 50 por 100 por el Real Patronato sobre Discapacidad y la Fundación ACS.

INTEGRACIÓN 48 - 2006 73